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 宮古島市告示第１３０号 

 

 

  令和元年第６回宮古島市議会（臨時会）を次のとおり招集する。 

 

 

 

   令和元年１０月２３日 

 

 

 

                     宮古島市長 下 地 敏 彦 

 

 

 

  １ 期  日   令和元年１０月３１日（木） 

 

  ２ 場  所   宮古島市議会議事堂 

 

  ３ 付議事件 

    （１）伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約について 

    （２）議決内容の一部変更について 
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上 程 案 件 処 理 結 果 

 

議案番号 件        名 提 案 者 提出月日 処理月日 結  果 

議案 

第 104号 

伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契

約について 
市   長 

令和元年 

10月31日 

令和元年 

10月31日 
原案可決 

議案 

第 105号 
議決内容の一部変更について 〃 〃 〃 〃 



- 3 - 

 

   開会日（令和元年１０月３１日）に応招した議員 

 

佐 久 本  洋  介  君 

上  地  廣  敏  〃 

新  里     匠  〃 

平     百 合 香  〃 

仲  里  タ カ 子  〃 

島  尻     誠  〃 

平  良  和  彦  〃 

下  地  信  広  〃 

前  里  光  健  〃 

狩  俣  政  作  〃 

高  吉  幸  光  〃 

 

 國  仲  昌  二  君 

友  利  光  德  〃 

上  里     樹  〃 

下  地  勇  德  〃 

粟  国  恒  広  〃 

平  良  敏  夫  〃 

山  里  雅  彦  〃 

棚  原  芳  樹  〃 

砂  川  辰  夫  〃 

濱  元  雅  浩  〃 

眞 榮 城  德  彦  〃 

 

 

 



令 和 元 年 

第６回宮古島市議会(臨時会)会議録 

 

 

令和元年10月31日（木） 

（議案上程、説明、聴取、質疑、討論、表決） 
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令和元年第６回宮古島市議会臨時会議事日程第１号 

 

令和元年１０月３１日（木）午前１０時開会  

 

日程第 １            会議録署名議員の指名について 

 〃 第 ２            会期を定めることについて 

 〃 第 ３    議案第１０４号 伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約について（市長提出） 

 〃 第 ４     〃 第１０５号 議決内容の一部変更について             （  〃  ） 

 

◎会議に付した事件 

    議事日程に同じ 
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令和元年第６回宮古島市議会臨時会会期日程計画表 

 

令和元年１０月３１日（木）午前１０時開会  

月  日 曜日 種 別 日             程 摘   要 

１０月３１日 木 本会議 

会議録署名議員の指名 

会期の決定 

議案上程、説明、聴取、質疑、討論、表決 

 

 

                                          会期＝１日 
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令和元年第６回宮古島市議会臨時会会議録 

 令和元年１０月３１日（木） 

                                      （開会＝午前10時00分） 

◎出席議員（２３名）                            （閉会＝午前10時55分） 

 

議   長（１９番） 

副 議 長（１７〃） 

議   員（１ 〃） 

  〃  （２ 〃） 

  〃  （３ 〃） 

  〃  （４ 〃） 

  〃  （５ 〃） 

  〃  （６ 〃） 

  〃  （７ 〃） 

 

  〃  （９ 〃） 

  〃  （１０〃） 

 

佐久本 洋 介 君 

上 地 廣 敏 〃 

新 里   匠 〃 

平   百合香 〃 

仲 里 タカ子 〃 

島 尻   誠 〃 

平 良 和 彦 〃 

下 地 信 広 〃 

  欠   員 

 

前 里 光 健 〃 

狩 俣 政 作 〃 

 

議   員（１１番） 

  〃  （１２〃） 

  〃  （１３〃） 

  〃  （１４〃） 

  〃  （１５〃） 

  〃  （１６〃） 

  〃  （１８〃） 

  〃  （２０〃） 

  〃  （２１〃） 

  〃  （２２〃） 

  〃  （２３〃） 

  〃  （２４〃） 

 

高 吉 幸 光 君 

國 仲 昌 二 〃 

友 利 光 德 〃 

上 里   樹 〃 

下 地 勇 德 〃 

粟 国 恒 広 〃 

平 良 敏 夫 〃 

山 里 雅 彦 〃 

棚 原 芳 樹 〃 

砂 川 辰 夫 〃 

濱 元 雅 浩 〃 

眞榮城 德 彦 〃 

 

◎欠席議員（１名） 

 議   員（８ 番）  我如古 三 雄 君     

 
◎説 明 員 

 市       長  下 地 敏 彦 君  総 務 部 次 長 
兼 総 務 課 長 

 渡久山   繁 君 

 企 画 政 策 部 長  友 利   克 〃  教   育   長  宮 國   博 〃 

 総 務 部 長  宮 国 高 宣 〃  教 育 部 長  下 地 信 男 〃 

 農 林 水 産 部 長  松 原 清 光 〃     

 

◎議会事務局職員出席者 

 

事 務 局 長 

次 長 

次 長 補 佐 

 

上 地 昭 人 君 

友 利 毅 彦 〃 

富 浜 靖 雄 〃 

 

次長補佐兼議事係長 

議 事 係 

 

 

仲 間 清 人 君 

久 志 龍 太 〃 
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令和元年第６回宮古島市議会臨時会諸般の報告書 

令和元年１０月３１日（木） 

 

 

 令和元年第５回宮古島市議会定例会（９月）で議決した「生活保護基準引き下げ中

止を求める意見書」及び「介護保険利用料原則２割負担化やケアプラン有料化などの

負担増計画の中止、介護従事者の処遇改善など、介護保険制度の抜本改善を求める意

見書」の計２件については、令和元年９月２５日付で関係機関へ送付した。 

 

 

 宮古島市監査委員の砂川正吉委員、棚原芳樹委員の両名から、令和元年８月分の例

月出納検査結果報告があった。 

 ９月２６日  宮古島市未来創造センターで開催された「第３６回全日本トライアスロン宮古島大

会実行委員会総会」に出席した。 

 市内飲食店で開催された「ロバート・ケプキー在沖米国総領事との夕食会」に出席

した。 

 ９月２７日～ 

   ２８日 

 ２７日、大阪府内ホテルで開催された「第２２回沖縄宮古観光感謝祭」に出席し、

挨拶を述べた。 

１０月 ４日  宮古島市役所下地庁舎で開催された「宮古島市情報産業振興施設『宮古島ＩＣＴ交

流センター』開所式」に上地廣敏副議長が出席し、テープカットを行った。 

１０月１４日  平良港マリンターミナルで開催された「第３８回全宮古書道展表彰式」に出席し、

議長賞の授与を行った。 

１０月１５日  元平良市議会議員、仲本勇光氏への「死亡叙勲伝達式」を宮古島市役所平良庁舎６

階応接室で開催し、遺族へ叙勲の伝達を行った。 

１０月２３日  下地敏彦市長から令和元年第６回宮古島市議会臨時会の招集告示をした旨の通知と

ともに、今臨時会に付議すべき議案の送付があった。 

１０月２３日～ 

   ２５日 

 ２４日、長崎県長崎市内ホテルで開催された「九州市議会議長会第３回理事会（臨

時総会代行）」に出席した。 

 同理事会では市議会議長の異動に伴う「役員の補欠選任」が行われ、沖縄支部長の

後任に久高友弘那覇市議会議長が承認された。 

 また、沖縄県１１市共同提出２件（①日米地位協定の抜本的な改定及び在沖米軍基

地の負担軽減について、②鉄軌道を含む新公共交通システムの早期導入について）を

含む各支部提出の計１６件の議案が可決された。 

 そのうち、予備議案を含む１０件は九州市議会議長会理事会提出議案として、また

予備議案を含む３件は全国市議会議長会第１０７回評議委員会提出議案としてそれぞ

れ承認された。 

 そのほか、次回理事会開催地を熊本県八代市と決定した。 
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１０月２５日  ＪＴＡドーム宮古島で開催された「第１４回宮古島市民総合文化祭並びに第２５回

宮古地区中学校総合文化祭（展示の部）オープニングセレモニー」に上地廣敏副議長

が出席し、テープカットを行うとともに祝辞を述べた。 

 ＪＡ宮古地区本部２階大ホールで開催された「第４５回沖縄県畜産共進会出品者激

励会」に出席した。 

１０月２７日  下地地区池原公園で開催された「第３回下地フェスティバル」に上地廣敏副議長が

出席し、挨拶を述べた。 

 ＪＴＡドーム宮古島で開催された「第１４回宮古島市民総合文化祭表彰式」に出席

し、議会議長賞の授与を行った。 

１０月２８日  議会運営委員会が開催され、諮問した会期については本日１０月３１日の１日とす

るのが適当であると決した。 

 また、同委員会では、今臨時会に付議された「議案第１０４号、伊良部島小中一貫

校グラウンド整備工事請負契約について」及び「議案第１０５号、議決内容の一部変

更について」の計２件の議案は委員会付託を省略し、処理することと決した。 

 議会運営委員会終了後、全員協議会が開催され、当局による令和元年第６回宮古島

市議会臨時会提出議案事前説明がされたほか、議会運営委員会において決した事項の

報告をした。 

 また、同協議会では、全国市議会議長会から依頼のあった「令和元年台風１９号に

伴う災害義援金について」は全議員から義援金を集め、贈ることと決した。 

 そのほか同協議会では、「会派室の使用方法について」も協議を行い、今後も継続

して協議することを確認した。 

                                  以上   
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◎議長（佐久本洋介君） 

  ただいまから令和元年第６回宮古島市議会臨時会を開会します。 

                                     （開会＝午前10時00分） 

  本日の出席議員は22名で定足数に達しております。 

  本日の日程は、お手元にお配りした議事日程第１号のとおりであります。 

  直ちに本日の会議を開きます。 

  この際、諸般の報告をします。 

  事務局長から報告させます。 

◎事務局長（上地昭人君） 

  議長の命により、諸般の報告をいたします。 

  令和元年第５回宮古島市議会定例会（９月）で議決した生活保護基準引き下げ中止を求める意見書及び

介護保険利用料原則２割負担化やケアプラン有料化などの負担増計画の中止、介護従事者の処遇改善など、

介護保険制度の抜本改善を求める意見書の計２件については、令和元年９月25日付で関係機関へ送付しま

した。 

  10月23日、下地敏彦市長から令和元年第６回宮古島市議会臨時会の招集告示をした旨の通知とともに、

今臨時会に付議すべき議案の送付がありました。 

  10月28日、議会運営委員会が開催され、諮問した会期については本日10月31日の１日とするのが適当で

あると決しました。 

  また、同委員会では、今臨時会に付議された議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負

契約について及び議案第105号、議決内容の一部変更についての計２件の議案は委員会付託を省略し、処理

することと決しました。 

  議会運営委員会終了後、全員協議会が開催され、当局による令和元年第６回宮古島市議会臨時会提出議

案事前説明がされたほか、議会運営委員会において決した事項の報告をしました。 

  また、同協議会では、全国市議会議長会から依頼のあった令和元年台風19号に伴う災害義援金について

は全議員から義援金を集め、贈ることと決しました。 

  そのほか同協議会では、会派室の使用方法についても協議を行い、今後も継続して協議することを確認

しました。 

  そのほかの諸報告につきましては、お手元に配付の報告書によりご了承願います。 

  以上で諸般の報告を終わります。 

◎議長（佐久本洋介君） 

  これより日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第87条の規定により、議長において友利光德君及び平良和彦君を指名しま

す。 

  次に、日程第２、会期を定めることについてを議題とします。 

  お諮りします。今臨時会の会期は、本日10月31日の１日としたいと思います。これにご異議ありません

か。 
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                 （「異議なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ご異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日10月31日の１日と決しました。 

  次に、日程第３、議案第104号及び日程第４、議案第105号の計２件を一括議題とし、提案者から提案理

由の説明を求めます。 

◎市長（下地敏彦君） 

  議案の説明に入ります前に、けさ首里城正殿、北殿、南殿が火事で焼失するというニュースが飛び込ん

でまいりました。まことに残念で言葉も出ません。戦争で焼失した首里城を県民の力で復元し、県民の心

のよりどころとして広く親しまれ、愛されてきたのに返す返すも残念であります。その原因を早急に究明

し、世界遺産としての首里城の再建に向け、県民みんなで取り組んでいければいいのではないかというふ

うに思います。 

  それでは、令和元年第６回宮古島市議会臨時会に提出しました議案についてご説明申し上げます。 

  今回提出した議案は、議決議案２件であります。 

  ご説明申し上げます。議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約について。伊良部

島小中一貫校グラウンド整備工事の請負契約については、宮古島市議会の議決に付すべき契約及び財産の

取得又は処分に関する条例第２条の規定により、議会の議決を必要とするため、本案を提出します。 

  議案第105号、議決内容の一部変更について。宮古島市海業センター取水管敷設工事（２工区）の設計一

部変更に伴い、契約金額を変更するには宮古島市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関

する条例第２条の規定により、議会の議決を必要とするため、本案を提出します。 

  以上、ご説明申し上げました。慎重なるご審議の上、議決を賜りますようお願い申し上げます。 

◎議長（佐久本洋介君） 

  これで提案理由の説明は終わりました。 

  これより質疑に入ります。 

  質疑があれば発言を許します。 

◎島尻 誠君 

  それでは、２点ほど確認の意味合いでちょっと質疑します。 

  まず、議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約についてですけども、入札参加者

の失格、無効とありますが、失格はいいとして、無効になったこの２社のちょっと理由をお聞かせくださ

い。 

  あと、議案第105号、議決内容の一部変更について。この宮古島市海業センター取水管敷設工事（２工区）

ですが、12月の中旬ですか、工期が25日ほど延長されていますが、４つほど契約の金額変更の主な理由と

いうことで先日の全員協議会で総務部長から説明がありましたが、この４つの3,100万円余りの増額のこの

理由の内訳、例えばこの１番に関してどれぐらいあるのか、この理由が４つなので、この内訳をちょっと

お聞かせください。 

◎農林水産部長（松原清光君） 
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  議案第105号、議決内容の一部変更について。宮古島市海業センター取水管敷設工事（２工区）の契約の

金額変更の主な理由という形で、１番から４番まで出してあります。その中で、まず最初に台風接近等に

よる大型作業船の荒天避難に伴う費用は実績に応じて設計変更することを原則としていることから、今回

大型作業船避難の曳航費の加算額となっております。今回台風が７回の影響がありました。そのうち５回

が避難しておりますので、そのための加算額となっております。それから、ブロック製作、資材置き場、

残土運搬などについては、当初は平良港を予定していたんですけども、近年のクルーズ船接岸工事などに

伴って平良港を使用できないということになりましたので、佐良浜漁港に変更して工事を進めたという経

緯があります。 

  それから、しゅんせつ、床掘り土工については、図面で見てもわかるとおり、リーフ、それからその近

辺という形でなかなか設計費が難しいということから、当初の設計、それと若干乖離があったということ

で今回増額をしております。 

  それから、床掘り作業においてかたい岩相が出ております。なかなかその近辺のボーリング調査ができ

ないことから、そのリーフの内側ですね、その内側のボーリング調査をもとに設計はしてあります。設計

はしてあるのですけれども、岩相はある程度あるだろうという予測はしてはいるんですけども、この数量

をどれぐらい見るかというのはなかなか把握できないことですから、それについては工事完了後にその岩

の量を確認して、変更しようという形で増額の変更になったという経緯であります。 

◎教育部長（下地信男君） 

  議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約について、入札に当たって無効があった

ということで、その理由ということですけども、入札無効が２社ございました。これは入札書の中に誤字

があったということで、宮古島市工事請負等指名競争入札心得の中で意思表示が不明瞭である入札という

ことで無効という形になっております。２社でございます。 

◎島尻 誠君 

  ありがとうございます。それでは、再質疑で、この２社誤字ということですけども、指名入札というこ

とで絞られても、その業者の指名競争入札だったと思うんですが、確認ですね。辞退の松島建設を含め、

参加資格の有無の確認の照合はされたのかですね。 

  あと、今宮古島市海業センター取水管敷設工事（２工区）で数量がちょっと確定できないというお話が

あったんですが、これは工事完了後ということで、そうするとこの工期の12月の中旬までの間にさらに変

更が見込まれるということなんですかね。 

  それともう一点、全員協議会でも山里雅彦議員がこのモズク云々の種つけのですね、網寄せの話も出た

と思うんですが、農林水産部長いらっしゃらなかったから総務部長にもちょっとお話は聞いたと思うんで

すけども、冬になると種つけが始まったり、あるいはこれがアーサの大浦湾ですね、海流が一緒なので、

干満の流れによって大きく潮の流れが出入りする。先日、夜ですね、あの辺を通ると工事の状況が、夜間

も行われているような状況が見受けられたんですが、要するに汚濁防止というか、その環境汚染、そうい

った対策はなされているか、ちょっとこれも含めてお願いします。 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  まず、モズク業者との調整なんですけども、養殖業者からはですね、11月から翌年４月までは養殖期間
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であるということで、濁りが発生するような工事は控えてくれという形でありましたので、その期間は工

事控えてやっているところであります。 

  それから、汚濁防止についても、議員おっしゃるとおりですね、やはり工事を施工するに当たってはそ

の周辺しっかりと汚濁防止膜を張ってですね、施工はしております。 

  最初の質疑なんですけども、工事をするに当たって最終的には土工の確認でもって変更にという形でな

っております。そのことから砕岩棒で砕岩工ですね、そこら辺の確認を最終的にやった後に、土工のしゅ

んせつ、土量の数量確定をして、それで変更協議交わしながら工期の延長を進めたということであります。 

                 （「ちょっと休憩いいですか」の声あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 

                                     （休憩＝午前10時16分） 

  再開します。 

                                     （再開＝午前10時17分） 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  工期の変更の件ですけども、前回11月11日という形でとっておりまして、今回変更は12月６日までとい

う形でとってあるんですけども、残工事、要するにもうしゅんせつ、土工関係全部終わっておりますので、

残りの工事、被覆ブロック工とか管の設置工などはあるんですけども、それは工期内で完了するという形

で調整をしておりますので、今のところ工期変更はないものと考えております。 

                 （「休憩をお願いします」の声あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 

                                     （休憩＝午前10時18分） 

  再開します。 

                                     （再開＝午前10時18分） 

◎教育部長（下地信男君） 

  伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約についての業者指名の件です。16名の業者を指名をし

ておりますけれども、これは建設工事指名業者選定委員会で審査をして、承認された業者を指名して競争

入札に付したということでございます。 

◎島尻 誠君 

  先ほどの松原清光農林水産部長、工期変更の予定はもう恐らくないというふうな認識でいいですよね。

あと、工期が12月の中旬、恐らく大浦湾のアーサ養殖も、狩俣近海のモズク養殖、それとあと大浦湾から

大雨災害とか台風時に赤土流出があるのはご存じですよね。これの兼ね合いもあって恐らく向こうの掘削、

海中での大幅な掘削があるということは、表面だけじゃなくて海中の沈殿されるその汚濁ですね、いろい

ろ養殖に関与してくると思うんですね。その辺も見ながら工事の進捗状況は確認をして、その生産農家に

支障が出ないように対策をやってもらいたいと要望して終わります。 

◎議長（佐久本洋介君） 
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  ほかに質疑はありませんか。 

◎友利光德君 

  議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約についてですね、今島尻誠議員も尋ねて

いたんだけども、この入札経過書を見るたんびに思うのがですね、この失格が出る、無効が出る、辞退が

出てくるの非常に不思議でならないんですけども、要するに本市にその工事が欲しいということで入札参

加願を出してこういう結果が出るというのは、どのように理解したらいいかなというのがまず１点ですね。

こういうことをですね、なくす方法をしなきゃいかんじゃないかなというのも一応考えております。それ

でですね、それとこの伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事の内訳、要するにどういう工事があるとい

うのがちょっと見えないような気がするんですけども、これグラウンド自体は天然というふうにあるんだ

けれども、このレーンはどのような、タータンを使用するのか、それとも混合土を使用するのかですね、

やはり工事の明細等も知らせてほしいなという気がしております。 

  そこでですね、議案第105号、議決内容の一部変更についての工事概要、これは主にしゅんせつになると

思うんだけども、この工事のですね、内訳、説明というのか、これと、それと契約の金額変更の主な理由

にですね、曳航費の加算額とあるんだけども、１回につきどれぐらいの曳航費がかかるのかですね。 

  ２番目のですね、当初は平良港の用地だったけれども、佐良浜漁港を用地に変更したというふうにある

んだけども、これは距離的に何キロメートルぐらい違うのか。それによる増額はどれぐらいなのか。 

  ３番目のですね、しゅんせつ、床掘りの土量とあるんだけども、当初の設計ではどれぐらいの立方メー

トル数を予定して、どれだけ増になったのかですね。そして、それに伴う増額。 

  それから、４番目のですね、その施工方法に変更したことというふうになるんだけども、これはどのよ

うな施工方法で、例えばその種類ね、重機類、それに変更があったのか、その辺の説明、もっと詳しく説

明をいただきたいと思っております。 

◎教育部長（下地信男君） 

  議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約について。まず、伊良部島小中一貫校グ

ラウンド整備工事に係る入札経過書の中で、失格とか、無効とか、辞退とか出ているということの理解が

ということですので、今回16社を指名をしまして、１社が先ほど辞退ということでございます。15社で入

札をしておりますけども、２社が失格と。これは、最低制限価格を下回るという入札ですね。それから、

２社が先ほど申し上げました入札書中に誤字があったということで、無効ということになっております。 

  それから、グラウンド整備の概要ということですけれども、まず200メートルトラック６レーンを設置し

ます。それから、野球バックネット、それから野球の内野整備、いわゆるピッチャーマウンドをつくりま

す。それから幅跳びの砂場及び走路、それから38台収容の駐車場を整備いたします。それからグラウンド

の芝張りも行いまして、それからトラックはタータンかということですけども、タータンではございませ

ん。普通のアンツーカーで、土のトラックということになります。そのほか施設の中にいろんな、佐良浜

中学校のこれまでの活躍のあかしとしてモニュメント等がありますので、それも移築するという工事が入

ってまいります。 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  議案第105号、議決内容の一部変更について。まず、台風の影響による加算額がどれくらいですかという
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質疑がありました。先ほども島尻誠議員の質疑に答えたとおり、５回の台風避難をしております。合計で

417万円の増額となっております。 

  それから、使用する港を平良港から佐良浜漁港に変更しております。キロにして平良港が大体１キロ前

後と思っておりますし、佐良浜漁港に関しても10キロ未満ぐらいかなと思っております。それの加算額と

いうことですけども、ブロック製作、資材置き場、残土置き場などの運搬、それから残土などですね。ト

ータル861万円程度を計上しております。それから、しゅんせつ、床掘りなどの大まかな数量としまして、

しゅんせつ、床掘りでグラブしゅんせつになります。大きいので3,334立方メートルから3,792立方メート

ル数、458立方メートルの増額。それから、カンタイト工で、これもグラブの床掘りになります。普通土の

運搬で1,376立方メートルから1,842立方メートルと466立方メートルの数量の増となっておりまして、増額

として792万円程度を計算しております。 

  それから、３番目の硬度のかたい岩の施工方法の話がありました。当初はグラブ船でのしゅんせつを見

込んでいましたけども、やはりかたい岩という形でグラブしゅんせつでは無理だということから砕岩棒で

の破砕を行っております。それで、砕岩棒破砕による数量は395立方メートルで、金額に直しまして955万

円を見ております。 

◎友利光德君 

  できればこの工事概要の説明をしていただきたいんだけども、本市にはしゅんせつ、海上土木をする業

者が少ないかなという思いをしておるもんですからその質疑をしているんだけども、この４番目の施工方

法における、例えばちょっと素人だからわからないんだけども、火薬類を使用するということとかそうい

ったのはなくて、あくまでももう重機等でやるというふうに理解してよろしいですか。 

  それと、平良港と佐良浜漁港が約10キロ未満というんだけども、それに増額が発生したり、800万円余り

ですか、増額をしたというのは、何か別に理由はあるのか、その説明を願います。できれば工事概要の説

明も簡単にね、どういうものだよとかも説明が欲しいなと思います。 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  まず、４番目の砕岩の破砕工について、友利光德議員からも火薬等などのものもあるんではないかとい

うような話もありましたけど、やはり現場施工で最適な方法はないかと考えたときにはやはり砕岩棒で落

として割るというのが一番いい方法じゃないかということから、業者との調整の結果、砕岩棒による破砕

という形であります。 

  それから、佐良浜漁港となった理由ということですけども、やはり平良港というのが今いろんな工事を

しておりまして、一番大きいのはクルーズ船の接岸の整備工事などですね。そうした場合に、ブロック製

作とか、資材置き場とか、残土運搬とか、そういったのが平良港で非常に無理だというのを判断したもの

ですから、佐良浜漁港に変更したということです。 

◎友利光德君 

  私の考えでは建設工事指名業者選定委員会の委員長は副市長かなと思うんだけど、前回の議会で委員長

がかわっていたんだけども、総務部長のほうにお願いしておきますけども、この入札経過書にですね、失

格とか、無効とか、辞退とかというのが発生しております。ちょっと言葉がきついかもしらんけど、これ

は本市に工事をいただきたいと、工事を受注したいという思いで建設工事入札参加資格審査申請書出しま
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すよね。こういう結果になるというのは、私もちょっと工事屋に関係した経験があります。どうもこうい

うことは余りよくないんじゃないかなという思いからですね、こういうことがないように今後は何らかの

対策をしていただきたいなという思いがしております。ぜひ何か考えてください。 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ほかに質疑はありませんか。 

◎上地廣敏君 

  議案第105号、議決内容の一部変更について。宮古島市海業センター取水管敷設工事（２工区）の件につ

いて、１点だけ質疑をしてみたいと思います。 

  今回変更契約が第５回目になっております。契約の金額変更の主な理由として４点ほど挙げられており

ますけれども、これまで過去４回の変更契約の主な理由はどういったものがあるのかですね、その説明ち

ょっとお願いしたいんですが、よろしくお願いします。 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  ４回の変更契約の理由ということであります。当初はですね、１回目の変更については先ほども話しし

たとおり、西原モズク組合からのモズク養殖期間にはなるべく工事をしないでもらいたいというようなの

ありました。それから、あわせて工事をするに当たって磁気探査をやらないといけないというところがあ

りましたんで、それの期間工期を延長しております。それから、２回目が一応５月29日に契約はしてある

んですけども、でもそのころから波浪の影響などが出てきているものですから、それについて工期延長し

ておりますし、あわせてその時期からもう台風の影響なども出てきております。先ほども話ししたとおり、

今回台風が７個宮古近海での影響があったことから、それぞれの避難とか作業ができなかったという期間

ありましたので、それで工期の延長をしているところであります。 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ほかに質疑はありませんか。 

◎國仲昌二君 

  議案第105号、議決内容の一部変更について。今の質疑にちょっと関連するんですけれども、これまで４

回工期の延長をやってきたということですけども、これ議会の議決を要する契約ですよね。工期の延長は

それ必要ないかどうかという確認をしたいと思います。 

  それと、議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約について。ちょっと細かいんで

すけれども、議案書の２ページの伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事の工事請負仮契約書ですね、ち

ょっと細かいんですけども、その真ん中あたりに８、その他というのがあって、契約書約款という部分が

ありますけども、これは例規の中では契約約款となっているんですよね。これでは契約書約款になってい

るんですけども、これはちょっと違うもんですから、これはこれで間違いないかどうかの確認を、この２

点お願いします。 

                 （「はい、休憩してください」の声あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 

                                     （休憩＝午前10時36分） 
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  再開します。 

                                     （再開＝午前10時36分） 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  議案第105号、議決内容の一部変更について。工期の変更については議会の承認は必要ないのかという質

疑でありましたけども、議会の承認についてはまず予定価格が１億5,000万円以上の契約について議会承認

という形であります。あわせて金額の変更があった場合に議会の承認が必要となっておりまして、工期の

変更のみの場合については議会の承認ということはありませんので、その旨進めたということであります。 

                 （「議長、休憩お願いします」の声あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 

                                     （休憩＝午前10時37分） 

      （休憩中に國仲昌二君から仮契約書中の契約書約款との記載は、これで間違いな 

      いかとの質疑に対する答弁については、確認後でよい旨の発言があった。） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  再開します。 

                                     （再開＝午前10時39分） 

◎國仲昌二君 

  工期の延長については議会の議決が必要ないという、金額の変更契約についてですね、議会の議決必要

という答弁でしたけども、これどこで規定されているんですかね。例えばほかの市でいいますと、市とい

うか、時間がないんで、２つほどしか調べられなかったんですけども、高知県の場合はこの専決処分する

ことができる、要するに議会の議決を要しないというものについては工期が４カ月以内で延長するときは

その議会の議決を得る契約であっても必要ないですよと。あるいは、大分県の竹田市では、その議決に付

すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例の中で、変更契約の場合はその工期または納期が１カ月

を超えないときは特に議会の議決は必要ないですよと定められているんですけれども、宮古島市はこれど

っかで定めてあるんですかね。 

                 （「休憩してください」の声あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 

                                     （休憩＝午前10時41分） 

  再開します。 

                                     （再開＝午前10時42分） 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  まず、議会の議決に付すべき契約については、宮古島市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は

処分に関する条例第２条の規定によって取り組みをしております。その中でさっきも話したとおり、金額

の変更については議会の議決を必要とするということから今回の議会にお願いしているのでありまして、

工期の変更についてそれはないものですから、その中で進めてきたということであります。 
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◎國仲昌二君 

  あと、今言った条例ですね、予定価格１億5,000万円以上の契約はやりますよと。でも、変更契約になっ

て、今回は3,100万円余の増額ですね。これ１億5,000万円は超えていないんですけども、そのトータルで、

要するに１億5,000万円以上で議決を得ないといけないということで、増額変更は3,100万円余であっても

議決を得るということで今出ているわけですよね。この議決を得ないといけない場合の契約については、

その工期の延長、工期が変わる場合も議会の議決を得なければならないんじゃないですかというのが私の

指摘です。というのは、ほかの市では、わざわざ工期は例えば４カ月以内あるいは１カ月以内、超える場

合であれば議会の議決を得る必要ありませんよというふうにわざわざうたっているんですね。だから、も

し宮古島市がそういったものは議決を得る必要はないですというんであれば、条例でしっかりうたわない

といけないんじゃないですかというのが私の質疑なんですけども、それは私が調べた限りちょっとそうい

った条例がないもんですから、何を根拠にしてそういうふうに議会の議決を得なくてもいいんですよと言

っているんですかということです。 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 

                                     （休憩＝午前10時44分） 

  再開します。 

                                     （再開＝午前10時44分） 

◎総務部長（宮国高宣君） 

  今、工期の延長の部分が議会の議決が必要じゃないかということですけど、これまで國仲昌二議員が今

質疑したとおりでございまして、宮古島市にはありません。記載が条例にもありません。これなぜかとい

うとですね、工期の延長のたびに議会を招集しますと逆に緊急の臨時会とかしょっちゅうやらないといけ

ないと。工事に影響があるためにやっておりません。 

                 （「休憩お願いします」の声あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 

                                     （休憩＝午前10時45分） 

      （休憩中に國仲昌二君から仮契約書中の契約書約款との記載は、これで間違いな 

      いかとの質疑に対する回答については、確認後でよい旨の発言があった。） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  再開します。 

                                     （再開＝午前10時46分） 

  ほかに質疑はありませんか。 

◎平良敏夫君 

  １点だけ教えてください。 

  議案第105号、議決内容の一部変更についてですけれども、議案説明資料の契約の金額変更の主な理由に

ですね、４番目に取水管路敷設作業において硬度のかたい岩相が見つかり、当初の施工方法では掘削でき
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ないことから砕岩による施工方法に変更したということで増額となったんですけど、この増額の金額って

説明できますか、幾らふえたかと、この部分だけに対して。 

◎農林水産部長（松原清光君） 

  硬度のかたい岩の岩相という形で砕岩棒による破砕をしたということで、数量的に395立方メートルで、

金額で955万円を計上しております。 

◎平良敏夫君 

  砕岩棒による砕石ということで、もうちょっと高くつくのかなと思ったんですけど、ちょっと契約変更

理由というのは岩相のほうから変更だと。いや、私が言いたいのは、設計段階でね、そういう地盤の調査、

今までも何度もありますけど、地盤調査で底のほうが、底の破片がやっぱりわからなかったのかなという

ことでありまして、だからしっかり、今まで何度もありますけどね、地盤面、地盤改善による設計、調査

による金額の変更ということで、できたら少なければ少ないほどいいんじゃないかなということで、設計

のほうでしっかりと設計してほしいなと、調査費をお願いしまして終わりたいと思います。 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ほかに質疑はありませんか。 

◎上里 樹君 

  議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約について、１点だけお伺いします。 

  まず、友利光德議員に対してピッチャーマウンドとか、幅跳びの整備とか、芝張りとか、土のトラック

の整備とか、モニュメントとか説明がありました。それぞれについて金額の内訳明細示していただければ

幸いです。 

  それから、２億3,800万円余りの数字を見て、正直言って私自身は驚きましたけども、この間の資機材の

高騰や工賃の高騰に伴うものもあるかと思いますけども、従来との比較でどれぐらい予定より上回ってい

るのかというのがもしわかれば。 

  それと、労働者が不足している中で、島外労働者はどれだけ予定しているのか。 

◎教育部長（下地信男君） 

  先ほど施設の概要を申し上げましたけれども、その概要に基づくそれぞれの工種別の事業費というのは

私今持ち合わせておりませんので、ちょっとお答えができません。 

  それから、労働者不足で島外からでしたかね、それはもうちょっと施工業者の判断になってまいります

ので、今ここで申し上げることができかねます。 

  それから、２億3,800万円余という事業費が妥当かというご質疑でしたかね。 

                 （議員の声あり） 

◎教育部長（下地信男君） 

  これも工事費を積算して出てきた数字ですので、ちょっとどことの比較と言われてもなかなか答えがで

きない状況です。 

                 （「休憩お願いします」の声あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  休憩します。 
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                                     （休憩＝午前10時51分） 

  再開します。 

                                     （再開＝午前10時52分） 

  ほかに質疑はありませんか。 

◎仲里タカ子君 

  ちょっと今の上里樹議員に関連して、議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約に

ついてですが、この議案説明資料の中にはですね、さっき野球場とかトラックの話はあったけど、これの

周りにスロープとか、ブランコとか、ジャングルジム、滑り台、高中低鉄棒、山型うんてい、子供たちが

使うそういうのも全部この工事範囲の中に含まれていますが、これも全部含めたものになっていますかと

いう１点だけお聞きします。 

◎教育部長（下地信男君） 

  多分平面図の図面の中からごらんになっていると思いますけども、小学生の遊具としてブランコ、ジャ

ングルジム、滑り台、山型うんてい、鉄棒ありますけども、これは本工事の中には入っておりません。ま

た別で整備してまいります。 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ほかに質疑はありませんか。 

                 （「質疑なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  これにて質疑を終結します。 

  お諮りします。ただいま議題となっております日程第３、議案第104号及び日程第４、議案第105号の計

２件については、会議規則第37条第３項の規定により委員会付託を省略し、直ちに処理したいと思います。

これにご異議ありませんか。 

                 （「異議なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ご異議なしと認めます。 

  よって、そのとおり決しました。 

  これより討論に入ります。 

  まず、日程第３、議案第104号、伊良部島小中一貫校グラウンド整備工事請負契約についてに対する討論

の発言を許します。 

                 （「討論なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  これにて討論を終結します。 

  これより議案第104号を採決します。 

  本案は原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

                 （「異議なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 
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  ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第104号は可決されました。 

  次に、日程第４、議案第105号、議決内容の一部変更についてに対する討論の発言を許します。 

                 （「討論なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  これにて討論を終結します。 

  これより議案第105号を採決します。 

  本案は原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

                 （「異議なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第105号は可決されました。 

  これで今臨時会に付議された案件の審議は全部終了しました。 

  お諮りします。今臨時会において議決された各議案について、会議規則第43条の規定による条項、字句、

数字、その他の整理を要するものについては、これを議長に委任されたいと思います。これにご異議あり

ませんか。 

                 （「異議なし」の声多数あり） 

◎議長（佐久本洋介君） 

  ご異議なしと認めます。 

  よって、そのとおり決しました。 

  これをもちまして、令和元年第６回宮古島市議会臨時会を閉会します。 

                                     （閉会＝午前10時55分） 
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